

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 66 (1921)
Heft: 11

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXVI^e Année

N^o 11

Novembre 1921

Les attaques en vitesse pendant la grande guerre et l'après-guerre.

« A la guerre, la denrée la plus
précieuse, c'est le temps. »

Général DU BARAIL, *Mes Souvenirs*.

Dans les pages qui vont suivre, le lecteur ne trouvera pas de synthèse résumant l'évolution de la tactique de 1914 à 1921 — et moins encore une critique des procédés employés durant cette période. L'auteur — qui fut un acteur modeste dans le grand drame dont le rideau n'est pas encore tombé — a voulu simplement montrer l'importance de la vitesse dans l'offensive ; puis élucider de quelle manière et moyennant quelles conditions les attaques en vitesse peuvent et doivent réussir avec l'armement actuel — nous ne dirons pas : malgré l'armement actuel.

Après une guerre qui a duré plus de quatre ans, après des batailles qui ont duré des mois, il heurtera peut-être quelques idées reçues, — mais toutes les affirmations du présent travail sont fondées sur des exemples vécus, — vécus, pour beaucoup d'entre eux, par celui-là même qui les retrace aujourd'hui.

PREMIÈRE PARTIE

I

Reportons-nous au début de 1914 :

Les règlements de la plupart des grandes armées qui devaient s'affronter en 1914 préconisent l'offensive sans restriction, sans égards pour les pertes : *Rücksichtlos*, disent les Allemands. Le règlement français d'infanterie du 20 avril 1914 dit (art. 313) :

« L'attaque implique de la part de tous les combattants